

Mit den Menschen die Zukunft gestalten.



führen, vermitteln, moderieren und nach intensiver Diskussion entscheiden.

Neben meinen Erfahrungen in Politik und Verwaltung habe ich auch im kaufmännischen und sozialen Bereich gearbeitet. Dabei ging und **geht es mir immer um die Menschen**, beziehungsweise um deren Sorgen und Nöte, für die ich Lösungen finden will.

Als Abgeordneter im Niedersächsischen Landtag habe ich Menschen und Institutionen kennengelernt, sowie verantwortungsbewusste Freunde in Wirtschaft, Verwaltung und Politik gewonnen. Ich hoffe Sie sind meiner Meinung: Unbedingte **Voraussetzung** für einen Landrat!

Es ist Zeit, dass wir positiv in die Zukunft sehen und unser Landkreis wieder **Schwung gewinnt**. Dazu müssen wir gemeinsame Anstrengungen unternehmen und eine Vertrauenskultur zwischen unseren Bürgerinnen und Bürgern erarbeiten.

Wer mich kennt, weiß, dass ich mich für bürgernahe Entscheidungen einsetze, **Politik für die Menschen** gestalte und zwar mit- und nicht gegeneinander.

Um die **Zukunft unseres Landkreises** zu meistern, muss ein Landrat die Bürger direkt beteiligen, den Dialog suchen, den Ideenausgleich fördern. Hier kann ich meine Stärken einsetzen: Zuhören, zusammen-



"Für die Zukunft unseres Landkreises und im Interesse der Menschen, die in ihm leben!"

*„Meine Bitte: Schenken Sie mir am 10.09.2006 eine halbe Stunde Ihrer Zeit, gehen Sie zur **Wahl** und geben Sie mir Ihre Stimme!“*

www.manfred-nahrstedt.de



Nähe. Vertrauen. Kompetenz.



Ihr Landrat:

Manfred Nahrstedt

SPD

SPD

Ihr Landrat: Manfred Nahrstedt



Ich bin seit
1970 Mitglied der SPD
1975 Mitglied der Gewerkschaft Ver.di
1990 Mitglied der Arbeiterwohlfahrt (AWO)
1991 Mitglied im Gemeinderat, Fördermitglied der Freiwilligen Feuerwehr Oldendorf
1993 bis 2000 Personalratsvorsitzender beim Niedersächsischen Landesjugendamt
1996 Mitglied im Rat der Samtgemeinde Amelinghausen
1996 Abgeordneter im Lüneburger Kreistag
2001 Vorsitzender der SPD-Kreistagsfraktion
2003 Abgeordneter im Niedersächsischen Landtag
2003 Vorsitzender des SPD-Unterbezirks
2003 Mitglied im BUND
2005 Mitglied beim Arbeiter-Samariter-Bund

Meine Hobbies sind Fahrradfahren, Rockmusik und Fußballspielen.

Am 28. August 1948 in Ochtmersleben geboren lebe ich seit 1981 mit meiner Frau Elena und meinem 23-jährigen Sohn Jonas in Oldendorf/Luhe. Nach meiner Lehre als Industriekaufmann studierte ich Sozialpädagogik und arbeitete viele Jahre in den von Bodelschwingschen Anstalten in Bethel und beim Landesjugendamt in Lüneburg und Hannover. Seit 2003 bin ich Niedersächsischer **Landtagsabgeordneter** in Hannover und vertrete dort die Interessen der **Stadt und des Landkreises Lüneburg**.

"Eine gute Wahl: Manfred Nahrstedt als Landrat für Stadt und Landkreis Lüneburg"

Politik für die Menschen



Wir im Landkreis Lüneburg fühlen uns in unseren Städten und Gemeinden zuhause. Sie sind unser Lebensmittelpunkt, **Orte, die uns vertraut sind**.

Unsere Region erlebte in der SPD-Regierungszeit in Niedersachsen einen **spürbaren Aufschwung**. Über 900 Millionen Euro Landesmittel flossen in Stadt und Landkreis Lüneburg und haben unsere **Region nachhaltig gestärkt und lebenswerter gemacht**. So hat sich die SPD-Fraktion im Lüneburger Kreistag unter meiner Führung für die weitere **positive Entwicklung im Landkreis** eingesetzt und viele Dinge vorangebracht:

- **Menschen und Natur**
Der Naturpark Lüneburger Heide wurde ausgeweitet und das Biosphärenreservat Elbtalau unterstützt.
- **Menschen und Arbeit**
Wir haben uns beim Klinikum, der Universität und dem Landeskrankenhaus engagiert. Die Stärkung des Kreises in der Metropolregion und die Beteiligung an der Wachstumsinitiative Süderelbe wurden forciert.
- **Menschen und Verkehr**
Die Abstimmung mit dem öffentlichen Nahverkehr (HVV) wurde verbessert, neue Fahrradwege gebaut.
- **Menschen und Bildung**
Wir haben uns erfolgreich für den Erhalt wohnortnaher Schulen eingesetzt, Ganztagschulen gefördert und die Modernisierung und Sanierung existierender Schulen gefordert.
- **Menschen und Freizeit**
Hier haben wir zur Sicherung des Dreisparten-Theaters beigetragen und das ehrenamtliche Engagement der Bürgerinnen und Bürger unterstützt.



"Als Landrat werde ich Gutes erhalten, Herausforderungen annehmen und Neues gerecht gestalten."

Den Landkreis bewegen



Der Landkreis Lüneburg gehört zur Metropolregion Hamburg – eine der **erfolgreichsten Wirtschaftsregionen Europas**. Landkreis und Metropolregion bieten große Chancen und sind unsere gemeinsame Eintrittskarte in eine gute Zukunft. Arbeit und Wirtschaft sichern unseren Wohlstand. Auch unser Landkreis braucht neue und sichere Arbeitsplätze. Deshalb will ich als Landrat viel mehr als bisher **Handel, Handwerk und Dienstleistungen, kleine und mittlere Unternehmen stärken**.

Soziale Gerechtigkeit setzt eine **Stärkung von Familie und Bildung** voraus. Deswegen stehe ich für den Ausbau der Betreuungsangebote im Elementar-



reich, Verbesserung von frühkindlicher Erziehung und den Ausbau von Ganztagschulen.

Jung und Alt finden in unserer Region vielfältige **Kultur-, Sport- und Freizeitangebote**. Das umfangreiche Netz der Verbands- und Vereinsarbeit und insbesondere das **ehrenamtliche Engagement** werde ich fördern.

Zudem werde ich den Umbau der Kreisverwaltung zu einem bürgerfreundlichen Dienstleister vorantreiben. **Die Akte muss wandern, nicht der Bürger**. Das Internet wird für mehr Bürgerbeteiligung und Bürgernähe einen größeren Stellenwert erhalten. Meine Politik hat einen sozialen Landkreis zum Ziel, der die Menschen viel stärker als bisher einbezieht und aktiviert.

"Als Landrat werde ich regelmäßig Bürgersprechstunden anbieten."